

EL GENIO DE LA LIBERTAD.

PERIÓDICO DEL PROGRESO.

Se suscribe en la librería de PEDRO JOSE GELABERT, plaza de Cort, número 38, á 10 reales vellon mensuales en esta isla, y 12 fuera de ella franco de porte.

Crónica de Madrid.

De el Clamor.

El papel que está representando la Inglaterra es digno de estudiarse como enseñanza para todos aquellos que dirigen los destinos de los pueblos. Empieza por provocar en su interés y en interés del principio liberal una contienda con la Rusia, y compromete en ella la Francia y al Austria. Hace una campaña desgraciada en el Bállico y se presenta en mal estado como Potencia militar; pero saca fuerzas y energía de sus propios contratiempos, y los aprestos que prepara en el segundo año de la guerra asombran al mundo. La imprevisión y el despilfarro de su administración militar quedan cubiertos con el valor de los soldados, y la batalla de Balaklava demuestra que la inglesa es la mejor caballería de Europa. Toman los franceses á Malakoff; ríndese Sebastopol y parece que los destinos de Europa están exclusivamente en manos de Napoleón III, pero á la reunion y en las conferencias del Congreso de Paris se ve la gran preponderancia de la política británica. La Inglaterra está inmóvil cuando todo vacila; lleva á cabo reformas importantes cuando la revolución ruje en el Continente; es el Norte á donde vuelven los ojos las naciones oprimidas y un obstáculo incontrastable y un mentís permanente para las soñadas nivelaciones radicales. La Inglaterra prospera dentro de sus dos islas y en el vasto Continente de la India.

FOLLETIN.

EL CASAMIENTO CHINO.

La clasificación que se ha hecho de los casamientos en matrimonios de razón ó inclinación no cuadra absolutamente á los Chinos, porque generalmente los esposos no se ven por primera vez hasta que están ligados irrevocablemente por los vínculos matrimoniales. En Europa ha habido familias ilustres que han ajustado el enlace de sus hijos cuando estos estaban aun en la cuna; pero los Chinos van aun mas lejos y así es que no es nada extraño el casar los niños aun antes de nacer. Dos mujeres en cinta tratan del casamiento de los hijos que llevan en su seno, y en prueba de su fe se entregan prendas en fianza, siendo de advertir que estos contratos son indisolubles, á menos que dos niños sean de un mismo sexo, ó por ser leproso uno de ellos. Es verdad que estos casos, aunque suceden, son muy raros, y por lo general el cuidado de ajustar los casamientos se deja á los corredores y agentes de matrimonios, porque esta industria, que está aun en su infancia entre nosotros, se halla en un estado muy floreciente en la China, donde se ejerce por la acción simultánea de ambos sexos. Cuando estos corredores y corredoras han encontrado lo que mutuamente les conviene, cuando los padres se han adherido á sus proposiciones, se procede, en el día fijado por la novia, á la celebración del desposorio.

Consiste esta ceremonia en un cambio de regalos, que los corredores y corredoras llevan en canastillos á casa de los novios. Los canastos ofrecidos á la novia deben contener, el uno frutos y dinero puesto en pilas en los

Pierde ricas y estensas colonias y á los pocos años gana con esta pérdida, gracias al poderoso desarrollo de su industria. Convierte un odio histórico en una alianza amistosa, conquista la libertad del tráfico en la China, hace descubrimientos en el Polo, lanza á los mares buques fabulosos, reúne en un palacio de cristal la industria del universo entero y se pone á la cabeza de todos los adelantos científicos para reducirlos á la práctica en beneficio del progreso.

¿Donde y cómo se operan estos prodigios que sobrepujan al vuelo de la imaginación mas exuberante? Estos prodigios se operan en una sala no muy grande y menos que modestamente adornada de la antigua abadía de Westminster por unos cuantos centenares de hombres que al ser llamados á la sala inmediata se presentan en pie y descubiertos, y se ocupan de los asuntos mas graves con una familiaridad que apenas nos atrevemos á usar en nuestra propia casa.

¿Cómo se operan estos prodigios? Por medio de una libertad bien entendida, que no consiste en el arreglo mecánico de una Constitución inobservada, como acontece en otras partes, sino en el respeto á las leyes, en la dignidad personal y en el desarrollo de las facultades individuales llevado al último límite posible. La opinion pública, pero una opinion sensata, reflexiva, que no se deja dominar ni deslumbrar casi nunca, es la que dirige los destinos de la Gran Bretaña. A esa opinion cede todo mas tarde ó mas temprano, desde las simpatías del monarca hasta las exigencias de los partidos. Cuan-

cuatro ángulos, el otro un jamon fresco del peso de doce libras, poco mas ó menos, y el tercero cierta porcion de fideos. Luego que el estrépito de los cohetes anuncia á los vecinos la llegada de los portadores de los regalos, se presenta la novia á la entrada de una estancia alumbrada con velas encarnadas, y tomando los presentes, distribuye tajadas de jamon á todos los circunstantes. Entretanto pasa igual escena en casa del novio á quien envian tambien regalos, que consisten principalmente en frutos distribuidos en diez y seis paquetes, y además su futura suegra le envia por su parte algunos presentes, y particularmente pepitas de calabaza secadas al sol. Estas pepitas á verdad le cuestan algo caras, pues el uso requiere que el padre del novio dé cierta cantidad de dinero por ellas, la cual se considera como el precio de la mujer que se le va á entregar. Esta suma, que viene á ser poco mas menos de mil reales, se paga con tanto rigor, que no se entrega la novia á su prometido hasta que haya hecho efectiva su deuda de un modo íntegro y completo. Cumplidas estas formalidades, los corredores consultan á los astrólogos para escoger un día propicio para la boda; y aunque el agüero sea favorable, siempre van provistos de un pedazo de cerdo fresco para echarlo al demonio, que representan bajo la forma de un tigre, á fin de que, distraído y entretenido este con el cebo de la carne, se trascurda de los esposos y no esparza sobre ellos su maligno influjo.

En el día prefijado, empieza á ataviarse la novia, poniéndose un sombrero inmenso que, en forma de canastillo le envuelve toda la cabeza, la tapa la cara y le cae circularmente hasta la cintura; la encierran despues en una silla de manos muy bien tapada, porque el objeto principal es que no vea ni sea vista. El acompañamiento, cuya marcha y ceremonias arreglan los corredores, se mueve

do un hombre público apela á ella y le es contraria, ese hombre cede el puesto á su mayor adversario; ese hombre se retira para aparecer de nuevo cuando las circunstancias lo exijan. Por eso en Inglaterra no se conocen los trastornos en la administración pública; por eso allí no se comprenden hoy las venganzas y las proscipciones, que imposibilitan entre nosotros todo orden y todo concierto.

La crisis por que acaba de pasar lord Palmerston, prueba una vez mas el admirable sistema practicado en la poderosa Inglaterra. Hostil le fué el Parlamento, y sin embargo, ningun personaje se atrevió á formar un nuevo Gabinete, comprendiendo que el pais no confirmaria la censura de la Cámara contra la política de un ministro que puede considerarse como la encarnacion viva, como el verbo del espíritu británico. Ahora lord Palmerston, á pesar ó quizás á causa de la derrota sufrida en los Comunes, es mas fuerte, mas popular que nunca, y no encontrará de seguro los obstáculos de antes para desenvolver sus planes, que algunos califican de aventureros, pero que en bien distintas ocasiones han dado á su Patria magníficos y brillantes resultados. ¡Ojalá que no sean perdidos tampoco para los demás pueblos, ya que en la solidaridad que hoy tiene la política, á todos alcanza lo que en uno sucede, mucho mas siendo este la Inglaterra, es decir, el maestro, el iniciador y el modelo del régimen monárquico representativo, tan combatido por opuestas escuelas!

El *Diario Español* ha dado á luz en su último número el siguiente artículo:

despues lentamente con un lúgubre aparato; la etiqueta exige que todos los que acompañan á la novia prorumpen en sollozos con toda la fuerza de sus pulmones.

Cuando se acerca la procesion á la casa del novio, se adelanta un correo para anunciarla, gritando desafortadamente: *¡Héla aquí! ¡héla aquí!* Suena entonces el estrépito de los cohetes y clarines, serenata de toda solemnidad en la China, y el novio corre á encerrarse en su estancia. Los corredores, á quienes debe recibir con estrañeza y aun con mucha indiferencia, como si no supiese lo que quieren, van á buscarle poco despues y le conducen á la silla de manos; aquí es donde debe demostrar gran sensacion, abre la portezuela temblando, hace bajar á la novia y la coloca en la mesa, donde el tambien toma asiento en frente de ella. Despues del convite, se retiran los esposos á una sala, donde quedan solos, y aquel momento es el mas solemne para el marido, pues que entonces es cuando puede levantar el misterioso velo, contemplar las facciones de su esposa, y juzgar si la suerte le ha servido bien ó mal. Pero sean las que fueren estas impresiones, las guarda para sí, y no deja entrever á su mujer mas que una halagüeña satisfaccion. Luego que el recién casado ha terminado sus exploraciones, todos los convidados son admitidos alternativamente á hacer su examen y dar su voto sobre la novia con suma franqueza; y la misma etiqueta que obliga al marido á disimular, les autoriza á ellos para hablar con absoluta libertad. Rara vez deja de abusarse de este permiso, y no faltan mujeres que, resentidas de la censura que padecieron ellas mismas en igual caso, vayan á desagraviarse en tales ocasiones. Durante el rato que se emplean en este examen, la víctima está condenada á un profundo silencio y una estoica impassibilidad, por mas pesadas y amargas que sean las chanzas y las sátiras

«No nos hemos engañado. Ya vuelven á presentarse en la escena los polacos, ya vuelven agitarse los hombres cuya desatendida ambicion atrajo sobre el pais tantas calamidades. La nacion que ha recogido por único fruto de su mando una catástrofe; el trono que ellos han puesto al borde de un abismo; el partido moderado que les debe su perdicion y su ruina, deben conocerlos, estamos seguros de que los conocen bien Satánicamente soberbios en el poder; maquia vélicamente ministeriales fuera de él; implacables siempre que la oportunidad se lo permite, su temeridad es proverbial, y no menos proverbial su insensatez.

El ostracismo y la desgracia no ejercen, por lo visto, imperio alguno saludable sobre ciertas almas. Dos años de convulsiones y de amarguras para la patria, dos años de merecida espatriacion para los que las ocasionaron, solo han servido para aumentar la arrogancia y fortalecer los odios, de que en otro tiempo se encontraban poseidos.

La primera esplosion se ha dejado sentir ya. Nuestro periódico, que ha sido uno de los que mas se han distinguido en aquella cruzada memorable que los desafueros de la Polonia suscitaron contra sí, cruzada robustecido con el apoyo decidido de cuanto en el periodo de su mando habia de decente, noble y elevado en este pais; nuestro periódico acaba de ser blanco, en la persona de sus antiguos y constantes redactores, de esa esplosion primera de despecho. No disputaremos á nuestro compañero el derecho que le asiste para defenderse por sí solo del modo

que la dirijan. ¡Cuántas enemistades orijnan estas odiosas ceremonias, y cuántas notas apunta la recién casada para tomar á su tiempo el debido desquite!

Las otras ceremonias nupciales, que no dejan de ejecutarse con la misma gravedad en medio de la cercerrada de músicos y las danzas de los tiriteros, no ofrecen nada mas pesado, como no sea el cuidado que tienen los esposos de ocultar sus vestidos al desnudarse, porque los convidados andan al acecho para hurtárselos, y no devolverlos sino mediante una retribucion. El uso, al autorizar este derecho en los convidados, es la única compensacion que les concede de los precios que tienen que pagar por cada presente que los esposos les ofrecen los cuales están determinados por una tarifa inflexible. Aunque las solemnidades nupciales son muy fastidiosas para los con vidados se tiene á suma honra el asistir á una boda, y nadie puede presentarse en ella, si no ha sido convidado con las formalidades debidas, esto es, por medio de un pliego de papel encarnado, cuyos pliegués están combinados de manera que presentan una docena de páginas en blanco.

En estos casamientos chinos no interviene en lo mas mínimo ninguna consagracion de leyes divinas ni humanas; apenas los acompañan algunas ideas supersticiosas. Ningun sentimiento de orden elevado se nota en la celebracion de uno de los actos mas importantes de la vida. El casamiento en China no es mas que una especulacion para los corredores, los padres, parientes, convidados, y para los mismos esposos, en la que cada cual procura dar poco y recibir mucho. Así es que en este día aciago, la mujer china, vendida y comprada vilmente como una mercancía, empieza una vida de esclavitud y miseria á la cual se sustrae muy á menudo por medio del suicidio.

que ha conceptuado mas digno y conveniente. Mas como adversarios que hemos sido de aquella situacion funesta, cumple á nuestros antecedentes, á nuestra posicion en la prensa, al porvenir y á la honra de la comunion política á que pertenecemos, rechazar otra vez esa solidaridad monstruosa que los hombres derrocados en 1854 pretenden establecer entre su política y la nuestra; entre aquella situacion que hemos llamado aventurera, y toda otra situacion genuino, verídicamente conservadora.

No: sobre los caudillos de esa bandería que se ha conocido aqui con el nombre de Polonia, pesa ya el fallo condenatorio de la nacion. Y hasta la posteridad, ese juez severo é imparcial que camina casi siempre tan despacio, que tanto tarda en canonizar el mérito solido y en dispensar coronas de gloria á repúblicas eminentes y á hombres de verdadero géneo; hasta la posteridad parece haberse anticipado, respecto á la administracion polara para preservarnos para siempre de su calamitosa dominacion.

No se subleva, no, impunemente la conciencia pública. No se levantan, no, sin motivo tempestades como las de julio de 1854.

Quando los hombres á quienes aludimos se precipitaron de lleno por la senda de la arbitrariedad, la protesta mas enérgica que contra ellos se ha formulado, de nuestras filas, de las filas conservadoras ha partido. Quando poseidos de una cólera, que nos abstenemos de calificar porque para ello nos faltan términos propios, asestaron sobre las primeras figuras de nuestra comunion política sus mas certeros y carnicados tiros, el partido moderado en masa no ha vacilado en momento siquiera en retirarles toda su adhesion, en apartarlos para siempre de su seno. Y después, vencedora la revolucion, en tierra los hombres, triunfantes solo los acontecimientos, amenazado de serios peligros el trono, profundamente alterado el órden público, levantado por primera vez el pendon democrático, en loquecidos, trastornados, poseidos de un vértigo horrible todos los espíritus, ¿qué hubiera sido de la reina, qué hubiera sido de esta nacion sin ventura, si nuestros hombres hubie en perdido todo su prestigio; si se hubiesen hundido todos en aquel naufragio; si nuestros principios se hubiesen desautorizado para siempre; si la oposicion en fin, que todos hicimos á aquellos hombres funestos, no nos hubiera conservado alguna autoridad con que poder moderar el febril ardor de aquella revolucion, la ciega indignacion que por todas partes cundia entonces?

¡Oh, sí! Por sincera, por íntima, por honda que nuestra amargura sea contra el recuerdo de aquella dominacion funesta, se sublevar nuestros pechos todavia. No; no hay que predicar contemplaciones inmerecidas: no, no hay que lisonjearse con la perspectiva de resignaciones quiméricas: no, no hay que sacrificarse á un egoismocriminal: no, no hay por qué entregarse á un pesimismo cobarde. Lo que todos han tenido buen cuidado de apartar de su lado en esa época, eso no puede sernos provechoso, eso no puede honrarnos en la presente. Lo que entonces causaba rubor á muchos, eso debe evitarse ahora. Lo que era mirado como vergonzoso por todos los hombres decentes de nuestro partido, eso no puede enaltecerlos, eso no puede auxiliarlos, eso no puede ni serles siquiera indiferente en sus condiciones de hoy.

La fraccion moderada de las Cortes constituyentes declaró fuera de este gran partido á la última administracion que salió de su seno. Nosotros, que representábamos entonces en la prensa á aquella digna y valerosa minoria, hemos hecho en su nombre, y de acuerdo tambien con ella, la misma declaracion. Ahora bien: un gabinete que preside el general Narvaez, y del cual forman parte hombres como el señor Pidal, puede aceptar esa union con confianza, puede aceptar tan monstruoso maridaje?

Dejamos al sentimiento público la contestacion.»

Dice La Iberia:

«Hemos oido referir que en los alrededores de Madrid y hacia la parte de Vallecas al pasar un cazador por uno de aquellos caserios, fué acometido por unos enormes perros.

La gente que estaba dentro, á pesar de las intimaciones del cazador para que contuviera á los perros, que cada vez le acosaban con mas encarnizamiento, se entretenia en ver aquel espectáculo con esa flemma irritante, propia por desgracia de las gentes del campo. Viéndose el cazador reducido al último extremo, disparó su escopeta dejando muerto en el acto á un perro.

Los del caserío que antes se daban tan poca prisa para evitar una desgracia, salieron en tropel, armados de garrotes y tirando pedradas al cazador, que ya sobrecitado con la escena anterior y los actos del mal tratamiento de que era objeto, después de amonestarles de nuevo que se retiraran para evitar una desgracia, sucedió esta haciendo uso nuevamente de su arma contra uno de los que le acometian, el cual parece que lo tendido en tierra.

Estas son nuestras noticias; pero siendo un suceso tan grave y del cual entienden ya los tribunales, nos apresuraremos á rectificar cualquier error en que involuntariamente hayamos ocurrido.»

Dice La Restauracion, periódico monárquico-religioso:

«Sujetar al clero á cobrar inmediatamente del Tesoro, es sustraerlo de la dependencia de sus legítimos superiores, porque no recibiendo de ellos su asignacion, y si del gobierno, á este y no á aquellos le es deudor del producto de sus tareas; y como al que paga se le mira siempre como á superior, porque tiene en su mano privar de los medios de subsistencia, se sigue de aqui que continuando esto, podria suceder que, atendida la fragilidad humana, fuesen desentendiéndose con el tiempo los clérigos de sus respectivos naturales gefes, ó al menos no los mirarian con todo aquel respeto y consideraciones que se merecen, y tal vez esto daria por resultado un cisma entre el prelado y los súbditos, que era sin duda el objeto que se proponia el gobierno progresista.»

Hé aqui como el clero parroquial, el mas desatendido y no el menos virtuoso, no tiene para los monárquico-religiosos mas instinto que el del perro que solo conoce por amor al que le da de comer. Pero dejando aparte esta cuestion, sobre el pago del clero por sus superiores, recordaremos á nuestros lectores la carta de un párroco que publicamos extractada en uno de nuestros últimos números, y en la cual se hacia notar que desde que el clero cobraba como todas las clases del Estado inmediatamente del Tesoro nada se le adeudaba, lo cual no sucedia cuando cobraba por las juntas diocesanas.

Este resultado, que el clero no llorará seguramente, es el que se habia propuesto el gobierno progresista.

Sentimos mucho que *La Restauracion*, que al fin se llama periódico religioso, rebaje la disciplina eclesiástica hasta el punto de hacerla depender de que los superiores sean los que paguen ó no al clero. Si nosotros le hubieramos hecho tal ofensa; si como *La Restauracion* hubieramos dudado del respeto de los párrocos á sus superiores, llegado el caso de que estos no fuesen los encargados de pagarles el producto de sus tareas, capaces hubieran sido nuestros neo-católicos de llamarnos irreligiosos y herejes. ¿Qué calificacion dará el clero parroquial á *La Restauracion* cuando tal ofensa le infiere?

Por Dios, querida hermana, que no diga el público observador que la religiosidad que su merced publica es mas interesada que sentida.

A continuacion insertamos un notable artículo que sobre el juego de la lotería ha publicado nuestro colega barcelonés *La Corona*:

«Los mas sábios oradores y publicistas han levantado siempre su voz y lanzado el anatema sobre el juego inmoral de la lotería; las Cortes se han ocupado

varias veces de este asunto, y se ha tratado otras muchas en consejo, de escogitar un medio que sufrague al Estado la pingüe, la exorbitante renta que aquella la reporta; pero desde fines del siglo pasado hasta el día, no hemos visto que ningun gobierno se haya mostrado adepto á esta idea moralizadora, ni mucho menos tratado de la supresion de esa contribucion indirecta, que aunque parezca una paradoja, és y ha sido, y continuará siendo la ruina de muchas familias.

Nuestras leyes prohiben con razon, y las autoridades persiguen y castigan como inmoral, el juego del Norte ó de la banca, asi como toda otra clase de los llamados de azar, y por un contrasentido el mismo gobierno, constituido en banquero de otro mas pernicioso, explota la inocente credulidad, la ambicion de las clases menesterosas; privando á veces del pan cotidiano á multitud de familias que perecen víctimas de su alucinacion.

Estas reflexiones y otras que haremos después, nos las surgiere estado que publica la *Gaceta*, y por el que aparece que la renta de loterías en el año próximo pasado ha tenido un aumento de 7.000.000 comparativamente con los rendimientos del anterior. Dice asi:

«La renta de loterías ha producido en los diez últimos años 201.532,555 reales 44 céntimos líquidos á favor del Tesoro. La recaudacion general fué de reales 831.463,741-72, siendo por consiguiente los gastos 629.931,186-28. Los productos de esta renta han venido aumentando, puesto que siendo en 1847. de 72.687,534-97, ya en 1856 fueron de 96.074,505-56.»

Y esto, ¿qué probará? Que la miseria pública es mayor cada dia; que la riqueza del pais está mal partida; que las clases obreras y trabajadoras buscan en la inmaterialidad de un azar del juego, lo que no pueden ganar con el sudor de su frente; que la clase baja y la clase media roban al sustento de sus hijos lo que tan imprescindible les es, para emplearlo en un pagaré ó en un billete de la *Moderna ó Primitiva*; y no se nos diga que una pequeña cantidad no puede arruinar á nadie, porque hay personas que juegan á la lotería, y cuya aficion, rayando en fanatismo, les hace invertir en ese juego lo que no pueden; y además, una cantidad por pequeña que sea, dispendiada muchas veces, llegará á formar guarismos de alguna consideracion. Además, todo es relativo: un millon podrá ser nada en ciertas privilegiadas fortunas; un real mucho en el que no tiene otra cosa para vivir.

Los interesados apologistas de este juego dicen que la lotería es la esperanza del pobre; nosotros, sin negar que sea su esperanza, lo que tratamos de probar es, que segun cálculos matemáticamente hechos, no ve realizada esa esperanza sino uno por cada diez y ocho mil; pero como el pobre nunca puede poner una gran cantidad, la ganancia que le reporta es módica, lo que no le impide creerse poderoso con dos ó tres mil reales. El resultado entonces, la consecuencia lógica de esa ganancia, es que mientras le dura aquella cantidad abandona el trabajo, disfruta con ella lo que hasta entonces no conoció, y cuando llega á concluir su pequeño capital, no solo ha perdido la aficion al trabajo y se ha vuelto holgazan y perezoso, sino que adquirió vicios que suelen ser mas tarde su perdicion.»

Como saben nuestros lectores, van á aumentarse los sorteos.

Dice un periódico absolutista que si no fallan sus informes, el conde de Montemolin dará próximamente un manifiesto en que dirá entre otras cosas, que no proceden de órdenes suyas los conatos de insurreccion de sus partidarios. Los carlistas conspiradores han sido víctimas de una trama inicua. ¿Alguna mano oculta ha andado en el negocio, es decir en la conspiracion últimamente descubierta, segun el mismo periódico. ¿Qué mano será esa?

Otra pregunta se nos ocurre. ¿Esos conspiradores movidos por resortes secre-

tos, y, por supuesto, contra la voluntad de Montemolin, en caso de triunfar la causa de éste, serian castigados ó premiados?

Tenemos á la vista una correspondencia en la cual se dice que los respectivos gobiernos han concedido seis meses de licencia á los representantes de España, Rusia y Austria en Nápoles, para que puedan pasar á Roma. ¿A qué irán?

El *Avisador Malagueño* dice que en el pueblo de Mijas, provincia de Málaga, han ocurrido últimamente algunos desórdenes.

Los diarios ingleses aseguran que Portugal tomará una parte activa contra la China.

Nos dicen de Valencia que una comision compuesta de siete abogados notables de aquella capital ha redactado un recurso de queja que el partido monárquico-religioso eleva á la Audiencia respecto de la conducta que el alcalde ha observado en la famosa y célebre cuestion suscitada con motivo de la demanda de injuria entablada contra el gobernador civil de la provincia, señor Escario.

No es nuevo por desgracia el hecho que nos refiere nuestro corresponsal de Toledo. Parece que un honrado labrador de Totanes, deseoso de cumplir con el precepto de la Iglesia, se acercó en la pasada Pascua á recibir los Sacramentos. La primera pregunta que le dirigió el párroco fué si era comprador de bienes nacionales. Habiendo contestado afirmativamente, le manifestó aquel que no podia absolverle si no otorgaba escritura pública obligándose á la devolucion si el Papa lo disponia. El interpelado contestó que siempre se sujetaria á lo que sobre el dispusiera el gobierno, pero que por lo pronto y sin condiciones, no podia despojar á su familia de una propiedad en que veia á cifrar su subsistencia. El cura se negó obstinadamente á darle la absolucion en el tribunal de la penitencia. El interesado acudió esponiendo lo ocurrido al vicario de Toledo, y también lo ha rechazado. El gobernador civil de la provincia tiene ya conocimiento del hecho, y no sabemos que haya adoptado resolucion alguna. Abusos como el que denunciarnos no necesitan comentarios, y justo y conveniente seria que se tratase seriamente de corregirlos.

Tanto el *Times* como las correspondencias de Nueva-York aseguran que en los Estados Unidos se trabaja activamente para organizar una expedicion contra Cuba. Aunque por otros conductos se desmienten estas noticias, creemos que el asunto vale la pena de ser examinado, y que el gobierno contraeria una responsabilidad inmensa si por su negligencia llegase á comprometerse por un momento la suerte de nuestra tan rica como codiciada Antilla.

Segun noticias de Atenas de 11 de abril, la comision de Hacienda ha declarado que el Ministerio del rey Othon ha prodigado la Hacienda de Grecia.

Mr. Thiers ha renunciado á representar en el cuerpo legislativo de Francia al distrito de Rouen. Hablando la *Patrie* de las próximas elecciones, dice que el gobierno francés quiere dejar á los electores en libertad para que voten cualquier candidatura, con tal que no tengan nada de amenazante para el órden social, y que no constituyan un desafío ó un ultraje á la ley ó á la sociedad. Es decir que habrá libertad para votar á los candidatos del gobierno. Las palabras del órgano ministerial son un desafío y un ultraje dirigidos á la opinion pública y á la dignidad del pais.

Hoy mas que nunca son contradictorias las versiones de la prensa extranjera respecto á la cuestion de Neuchatel. Una cosa se desprende, sin embargo, de todas ellas, á saber: que el desenlace de este asunto ofrece, como nosotros hemos creído siempre, serias dificultades. La *Patrie*

ha publicado una nota anunciando que cuanto se diga sobre el particular no tiene fundamento, porque los miembros de la Conferencia se han comprometido á no revelar á nadie lo que pase en el seno de la Asamblea.

Del escalafon que acaba de publicar la Direccion general de infanteria, tomamos los siguientes datos referentes á los jefes y oficiales que tiene hoy dicha arma, clasificados en la forma siguiente:

Colocados en cuerpos y comisiones activas: 51 coroneles, 75 tenientes coroneles, 196 primeros comandantes, 327 segundos comandantes, 1,636 capitanes, 1,766 tenientes, y 814 subtenientes.

En situacion de reemplazo: 34 coroneles, 55 tenientes coroneles, 83 primeros comandantes, 453 segundos comandantes, 67 capitanes.

Totales: 85 coroneles, 130 tenientes coroneles, 279 primeros comandantes, 780 segundos comandantes, 1,703 capitanes, 1,766 tenientes, y 814 subtenientes.

Desde luego se comprende que las clases de jefes que se hallan de reemplazo son bastantes para formar otro ejército igual, y dudamos que el gobierno pueda ni colocarlas ni estinguirlas.

La Esperanza opina que debe suprimirse la sesion régia al abrirse las próximas Cortes; en su entender es innecesario el discurso de la Corona.

No nos sorprende la opinion de nuestro colega absolutista; lo que sí nos admira y mucho, es que se contente con pedir la supresion del discurso régio, cuando está en sus convicciones políticas la supresion del Parlamento.

Por lo demás, esta es una economia que no dejarán de aceptar los moderados, porque en nada disminuye el presupuesto.

Dícese que en la secretaria de Gracia y Justicia se prepara un importante proyecto sobre vacaciones de los tribunales que modifica la legislacion hoy vigente. Parece que las vacaciones se hacen extensivas á los juzgados de primera instancia y á los tribunales superiores: durarán desde el 15 de julio al 15 de setiembre, y en este tiempo solo podrá actuarse en lo criminal y en lo civil de naturaleza urgente como los interdictos, nombramientos de curadores, retractos, etc. Para compensar el tiempo de las vacaciones en los tribunales superiores, se dictan varias disposiciones respecto de las horas de audiencia de los mismos y modo de proceder al despacho y votacion en los negocios de su competencia.

Tambien los jornaleros tienen largas vacaciones durante el año, sin estar sujetas á reglamento.

Hé aquí como La Discusion juzga el programa en muchas partes contradictorio de la union liberal:

«Porque al fin, ¿qué es, á que se reduce todo el programa de El Criterio? Quiere monarquía; Cortes reunidas cuatro meses por necesidad al año; que los presupuestos sean votados por las Cortes; que haya dos cuerpos colegisladores; que el Senado sea vitalicio y aun hereditario en parte; que los electores paguen cierta cuota; que la inamovilidad judicial sea verdad, etc., etc.; en un palabra, quiere, con ligeras escepciones, todo lo que quiere el partido moderado; proclama todo lo que el partido moderado proclama; es el conservador de sus ideas, de sus tradiciones; es el partido moderado mismo que siente el frío de la muerte en sus venas, que aspira á tener nuevos principios para rejuvenecerse y libertarse de la descomposicion, y que cree que se salva cambiando de nombre.

Dados los principios se dan las consecuencias. La union liberal dará fatalmente por una necesidad lógica, inevitable, todas las consecuencias que dé el partido moderado. Mas ¿por qué hemos dicho dará, cuando ya ha dado todo lo que podia dar? La union liberal disolvió las Cortes Constituyentes á cañonazos; creó la autoridad absoluta, incondicional del gobierno; ahogó entre sus brazos el municipio; mató la libertad del pensamiento; anonadó la prensa; hirió la inviolabilidad sagrada de los diputados de la nacion;

destruyó la desamortizacion, que comenzaba á dar impulso al trabajo, movimiento á la propiedad; desarmó al pueblo; rompió las tablas de las leyes patrias; nos dió una Carta otorgada á guisa de poder absoluto; entronizó todo cuanto había destronado la revolucion, llamó al poder, si no con su voluntad con sus actos, al partido moderado, que recojió su herencia. Hé ahí la grande, la inmensa, la magnífica obra de la union liberal.

Ya se vé, pues, que la union liberal no puede propiamente llamarse nuevo partido, no; es un partido antiguo, viejo, gastado ya, con dogmas que han sido ya rechazados por la razon y por la práctica, cargado de remordimientos, y que, en su esencia, no es sino el partido moderado con todos sus vicios y con todas sus inconsecuencias.

De consiguiente, conténtense con ser moderados los partidarios de la union liberal. Ellos lo han dicho. Son ecléticos. Quieren la union de escuelas que se rechazan; quieren ese sistema que ha derramado la duda en las inteligencias y ha envenenado con su inmoralidad las naciones, y ha corrompido con sus miasmas los aires.

En la esfera política quieren todo cuanto proclama el partido moderado. Si esto es verdad, no necesitamos proseguir la polémica. Creemos que sobre la frente de la union liberal pesa ya la losa de su destino. La condenamos á que sufra la consecuencia de todas sus ideas. Ella se asustará de su misma obra.»

El principe Luis Luciano Bonaparte que, como se sabe, es un poliglota de los mas distinguidos, ha hecho establecer en su residencia de Londres una prensa tipográfica que dirige un obrero habil e inteligente. Acaba de salir de esta prensa un nuevo trabajo: «La Oracion dominical», traducida á los seis dialectos vascos. Parece que esta publicacion resuelve una cuestion dudosa en las provincias Vascongadas.

El señor don Francisco Cubas ha presentado á la Real Academia de nobles artes un proyecto de Casa de maternidad, en cumplimiento de la obligacion que se le impuso, como pensionado en el extranjero, de estudiar la aplicacion especial que se ha hecho á ciertas clases de edificios; desconocidos de los antiguos, y creados por las exigencias de la actual civilizacion.

El establecimiento que propone está dividido en cuatro departamentos. El 1.º y 2.º se destinan á aquellas acogidas que ninguna retribucion pueden dar, bien prefieran vivir en sociedades de 4 á 8, bien completamente independientes. El 3.º se reserva á aquellas señoras que, conociendo que en establecimientos especiales pueden hallar medios y comodidades de que acaso carezcan en su domicilio, prefieran trasladarse con su familia ó parte de ella á la Casa de maternidad, como lo harian á una de recreo, seguras de encontrar, no solo dispuesta su habitacion con el lujo y comodidades que en la suya, sino con condiciones higiénicas favorables, y facultativos prontos á cualquier hora, y aun quizás alguna economia. El 4.º departamento es para las parturientes que debieran estar bajo la vigilancia judicial. La disposicion general permite el aislamiento de cada clase, de cada seccion y aun de cada sala, en el caso de desarrollarse en ella alguna enfermedad contagiosa. Los espacios comprendidos entre las diferentes salas de edificacion son mayores que la altura total para que los rayos solares puedan bañar la parte inferior de él. La exposicion de todas las salas es homogénea.

El lunes, como estaba anunciado, se verificaron en el Congreso los ejercicios de oposicion para proveer las dos plazas de taquígrafos, vacantes en la redaccion del Diario de las Sesiones. Los opositores fueron veinte y dos. El tribunal lo componian los señores Argüelles, oficial mayor de la secretaria, presidente; el señor Moratilla, redactor segundo del Diario, y los taquígrafos del mismo señores Arias, Suarez y Rebollo.

Por una plausible delicadeza, declinaron el cargo de jueces del concurso los señores Maiz, Mora, Cuesta y Madrazo,

los tres primeros por estar unidos por vínculos de parentesco á algunos opositores; y el último por la circunstancia de contarse en el número de estos varios de los que en estos tres últimos años han sido alumnos de la escuela que dirige.

Todavía no ha dictado el tribunal taquígrafico su fallo. Sabemos que para que este sea lo mas recto e imparcial posible, se examinaran los trabajos de los espositores con tan concienzuda minuciosidad, que hasta mañana ó pasado no habrán terminado los jueces su cometido.

«En el cuerpo de artillería donde los ascensos se logran por rigurosa antigüedad, va á haber ahora hasta veinte ascensos por estar dispuesto que los gefes y oficiales de esta arma empleados en las fábricas de pólvora civiles figuren en las escalas de sus clases respectivas en concepto de supernumerarios.»

Si este escalafon se observara en otras dependencias del Estado, entonces si que habria una revolucion monstruo entre los oficinistas.

Dice La Regeneracion:

«Cree la prensa moderada que si el señor Nocedal hubiera sospechado que la bandera religioso-monárquica ocultaba aspiraciones facciosas, habria pedido, para formar los ayuntamientos de España, como cualidades necesarias en los individuos las de religiosidad y monarquismo?»

Hé aquí una pregunta imprudente en los momentos en que el gobierno ha hecho prisiones con motivo de una conspiracion carlista.

Por la direccion general de obras públicas se acaba de publicar la instruccion correspondiente para llevar á debido efecto la real orden de 18 de diciembre de 1856, relativa á la colocacion de postes kilométricos en las carreteras generales que, partiendo de esta corte van á terminar en las costas y fronteras. Las carreteras que en dicha instruccion se mencionan, son las que siguen:

- 1.º, Madrid á Iruñ por Búrgos; 2.º, á la frontera de Francia por Soria y Pamplona; 3.º, á la Junquera por Zaragoza y Barcelona; 4.º, á Valencia por las Cabrillas; 5.º, á Cartagena por Albacete y Murcia; 6.º, á Cádiz; 7.º, á Toledo; 8.º, á Badajoz; 9.º, á Vigo por Avila, Salamanca y Zamora; 10.º, á la Coruña por Medina del Campo, Benavente y Lugo; 11.º, á Guíjon por Valladolid, Leon y Oviedo; y 12.º, á Santander por Valladolid y Palencia.

Con fecha 8 del actual escriben de Roma lo que sigue:

«Monseñor Menjaud, capellan del emperador Napoleón III, ha salido ya de esta capital, debiendo haber llegado á Paris, pero no podrá anunciar á su soberano que haya salido con la suya en el negocio de la coronacion.»

Sabemos que el Papa ha prometido muy vagamente coronar al emperador si este pasaba á la capital del Orbe cristiano, pero esto ha sido visiblemente para eludir la demanda del emperador imperial. Se duda que venga por ahora á estas tierras.»

Leemos en un periódico moderado:

«Se nos ha referido que un individuo que en la Habana desempeñaba la alcaldia quinta de la capital ha sido nombrado oidor de aquella audiencia pretorial, saltando los escalones de juez de término, y de magistrado de una de las audiencias de la Península, Canarias ó Puerto-Rico, y esponiendo al nombrado á verse en el compromiso, que no sabemos como lo evitará, de tener que fallar como ministro asuntos en que haya sentenciado como juez.»

Un periódico moderado reclama con razon que se obligue á trasladarse al punto de su residencia á uno de los jueces de las afueras de Madrid, que, contra lo prevenido en la real orden que estableció su juzgado, se empeña en habitar dentro de la corte.

Por un cálculo aproximativo, la poblacion de

Madrid vendrá á constar actualmente como de unos trescientos mil habitantes. Colocados en línea recta las calles todas de esta corte forman, poco mas ó menos, una estension de 18 leguas, ó, lo que es lo mismo, de unos 360,000 piés; añadidos á estos otros 360,000, con lo que se completa la estension total de la línea de ambas aceras, son 720,000. Ahora bien; el día en que todos los habitantes de esta capital formasen en línea en la acera de sus casas, ocupando, como no podria menos de ocupar cada individuo mas de dos piés de terreno, resultaria que les faltaba espacio donde estar, cosa que no sucede, que sepamos, en ninguna otra de las grandes poblaciones de Europa.

La mayor parte de los periódicos de Madrid han combatido el decreto espedido por el ministro de Fomento sobre ensanche de esta corte. Nuestros colegas progresistas se han fundado especialmente en las razones que espusimos á favor de los pueblos de las provincias que se hallan en el mas lamentable abandono; y los diarios moderados demuestran que dentro del actual recinto de Madrid hay todavía numerosos barrios donde no se ha edificado y que reclaman toda la atencion del Gobierno por el mal estado de su policia y ornato.

Nosotros lo aprobamos con la condicion de que se introduzcan en los pueblos las reformas de primera necesidad que su desastroso estado reclama.

Tiene entendido uno de nuestros colegas que ha llamado la atencion del Gobierno el sermón predicado en la iglesia de San Martín la noche del Viernes Santo, y que está resuelto á tomar las medidas convenientes respecto al eclesiástico que lo pronunció.

CRÓNICA ESTRANGERA.

CHINA.

Aunque algo estensa, nos parece oportuno trasladar á nuestras columnas la siguiente curiosa carta, que con fecha 12 de febrero escriben desde Macao á nuestro colega El Diario Español.

«El aspecto de los negocios de este país ha variado poco desde el mes anterior.»

Conociendo el almirante Seymour que la posicion que ocupaba fuera del Jardín de las Factorias en Canton, era inutil y poco estratégica, pues le impedía usar de sus buques para mantener el río despejado de enemigos y precaverse de las tentativas del bloqueo en la parte superior del mismo, resolvió colocar sus fuerzas en el fuerte Fee-to-tum, en la parte llamada Macao-pasaje, que es ahora el punto principal en que se reúnen las fuerzas que amenazan á Canton. Conserva, además, la fortaleza que lleva el nombre Klutell-Tolly, echando algunas bombas á la ciudad y tratando de preservarse de dichas hostilidades de parte de los chinos, principalmente de los brulotes, dos de los cuales estuvieron á punto de conseguir su intento de incendiar el vapor de guerra inglés Domes, llegando casi á los costados en una noche muy oscura; afortunadamente se consiguió desviarles y echarles á pique.

El vapor, también de guerra, Sampson, salió de Hong-Kong el día 24 con destino y Emuy, á consecuencia de haberse presentado en las cercanías de aquel puerto una fuerte escuadra de piratas, que no solo alarmó á los extranjeros allí residentes, sino á los mismos naturales del país. En los demas puertos abiertos al comercio reina por ahora la tranquilidad, y tanto las autoridades imperiales como el resto de los habitantes, consideran los acontecimientos de Canton y sus alrededores como una cuestion puramente local, y que en nada les afecta. Parece que el Sampson quedará en Emuy para dar auxilio á los ingleses en caso necesario.

El almirante Seymour se hallaba en Hong-Kong desde el día 26 ó 27 del pasado, con objeto de esperar la mala de Europa que llegó el día 1.º del corriente: el 6 ha vuelto á salir para sus posiciones enfrente de Canton, en el vapor Barracouta, llevando consigo otro vapor pequeño nombrado Hong-Kong, uno de los dos que ha fletado y armado para el servicio de aquel río. La ciudad y sus arrabales han sufrido bastante á causa de los repetidos incendios producidos por los proyectiles ingleses; pero el virey no dá señales de ceder en lo mas minimo. Estos días pare-

PALMA.

CRONICA RELIGIOSA.

Santo del dia de mañana.

† S. FELIPE Y SANTIAGO, APOSTOLES.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE MAÑANA.

Sale el sol á las ... 5 hs. 1 ms.

Pónese... á las ... 6 » 54 »

Hora en que debe señalar el reloj al medio dia verdadero.

Las 11 hs. 57 ms. 1 s.

AVISOS OFICIALES.

GOBIERNO MILITAR

DE LA ISLA DE MALLORCA.

Orden de la plaza del 30 de abril de 1857.

Artículo 1.º Los cuerpos que guarnecen esta plaza, pasarán la revista de comisario del próximo mes de mayo el día 2 del mismo á las doce de su mañana en el paseo de la Rambla siendo intervenida por el señor coronel de caballería don Bernardo Fiol.

Art. 2.º Las clases que cobran sus sueldos por nómina sujetas á la declaracion de no percibir sueldos simultáneos y los señores gefes y oficiales residentes en esta plaza con real licencia ó en el concepto de transeuntes la pasarán el mismo día á la una de la tarde en la habitación secretaría de este gobierno militar.—El coronel gobernador, alcalde—Ulloa.—Es copia.—El comandante secretario, Ricardo Dominguez.

ORDEN DE LA PLAZA.

Gefe de dia para mañana: el teniente coronel graduado segundo comandante del regimiento infantería de Luchana, don Fabian Cañizares.

Parada, Luchana. Hospital, provisiones, rondas y contrarondas, el mismo cuerpo. El T. C. S. M.—Benito de Amores.

CASA GENERAL DE ESPÓSITOS DE LAS BALEARES.

Rifa del mes de abril de 1857.

En el sorteo ejecutado en el día de hoy á favor de la Casa de Espósitos, han salido premiados los números que á continuación se expresan:

Suertes.	Números.
1.ª Seis paisages con marco.	4161
2.ª Un manton de felpilla de seda superior.	663
3.ª Catorce botones de oro.	6521
4.ª Dos floreros de marisco.	4485
5.ª Un targetero de plata.	1642
6.ª Un reloj saboneta de plata.	4715
7.ª Un cucharón de plata.	2622
8.ª Una pila para agua bendita.	815
9.ª Un rosario de nacar en plata dorado.	2693
10.ª Un idem de coral.	4143

Y se anuncia al público, á fin de que las personas á quienes les haya cabido la suerte puedan acudir á recoger sus premios. Palma 27 de abril de 1857.—Miguel Garau, secretario.

NAVEGACION

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Dia 27.

De Argel en 3 dias, laud San Pablo, de 20 ton., pat. Pascual Ferrer, con 7 mar., 3 pasajeros y lastre.

De id. en 3 dias laud S. José de 50 toneladas, pat. Bernardo Palmer, con 5 mar., 3 pas. é id.

IDEM DESPACHADAS.

Dia 28.

Para Marsella laud S. Jaime, de 74 ton., pat. Gabriel Covas, con 7 mar. y lastre.

Para Mahon laud Carmen, de 26 ton., pat. Miguel Cambell, con 4 mar., 3 pasajeros, jubon y efectos.

Para Barcelona vapor Mallorquin, de 211 ton., cap. D. Antonio Balaguer, con 18 mar., 39 pas. baliya y efectos.

Para Valencia vapor Barcelones, de 186 ton., cap. D. José Estades, con 18 mar., 37 pasajeros id. é id.

Para Barcelona laud S. José, de 74 ton., pat. Rafael Llopart, con 6 mar., 1 pasag., algarrobas y efectos.

Para Denia laud Bienvenida, de 58 ton., pat. Jaime Sellaras, con 5 mar., 2 pas. becalao é id.

ANUNCIOS.

MEIFREN HERMANOS

DENTISTAS,

establecidos en Barcelona calle Fernando 7.º número 16 piso 1.º

Don Juan Meifren, tiene el honor de ofrecer los servicios de su profesion á las personas que se dignen dispensarle su confianza.

Practicará toda clase de operaciones relativas á su arte.

Empasta y horifica los dientes y muelas cariadas y precave la irregularidad de los dientes mas disformes.

Coloca dientes artificiales y obturadores con toda solidez como tambien dentaduras completas con las cuales se puede hablar y comer perfectamente.

Se trasladará á las casas donde fuere llamado.

A los pobres de solemnidad se les operará gratis.

Vive en la fonda de las Cuatro Naciones, número 20.

EN LA FALDA DEL CASTILLO DE BELVER háy para alquilar una casa botiga con dos cuartos dormitorios, cocina y fuente con agua, pero sin jardin. En esta imprenta darán razon.

NODRIZA.

Se necesita una de buenas circunstancias y que tenga quien la abone. Darán razon en la calle dels Hostals, frente al hostel de Manacor, botiga.

INTERESANTE.

En la calle de los Holmos, número 25, se venden toda clase de instrumentos de música de cuerda y de viento, nuevos y usados.

HELADOS.

Quedo abierto al público un despacho de helados y de chocolate en la cuesta de Santo Domingo, esquina de las casas de Tacon, habitacion señalada con los números 28, 29 y 30; se servirá á los concurrentes con la mayor puntualidad y limpieza.

FABRICA DE LA MERCED.

Se venden á precios regulares y cómodos patenes, lanillas, driles y vestidos de señoras, de todas clases.

Despacho de la imprenta y libreria de Gelabert,

PLAZA DE CORT.

CORTES CONSTITUYENTES

ANTE LA CONCIENCIA PÚBLICA,

POR FEDERICO CARLOS BELTRAN:

APUNTES PARA LA HISTORIA CONTEMPORÁNEA.

Condiciones de la suscripcion.

Las Cortes Constituyentes ante la conciencia pública, constará de dos tomos en 4.º de igual forma, carácter y papel que el prospecto, que con mas estensos detalles se halla de manifiesto en casa de Gelabert, y se publicará por entregas de dos pliegos, ó sean 16 páginas, al precio de un real y medio en provincias, franco de porte.

Se publicará una entrega, por lo menos, cada semana. Terminada la obra regalaremos á los suscritores una coleccion de láminas, que contengan los retratos de los mas célebres personajes que han tomado parte activa en los acontecimientos. La primera entrega se puede ver en los puntos de suscripeion.

TEATRO DEL CIRCULO MALLORQUIN.

Funcion 222 para mañana 1.º de mayo.

Se pondrá en escena el drama en 4 actos y en verso original de don Eduardo Asquerino y don Antonio Garcia Gutierrez, titulado

EL TESORERO DEL REY.

Dando fin con el baile de espectáculo en un acto

El Sargento Ralapan.

A las 8.

BARATURA SIN IGUAL.

Queriendo los señores Felipe y Francau liquidar completamente lo restante de sus géneros ofrecen á las señoras de esta capital los mismos con 20 por 100 de rebaja como son:

Cuellos bordados desde 2 á 40 rs.

Mangas idem de 12 á 40.

Tisus idem de 20 á 60.

Pañuelos idem de 20 á 40.

Manteletas idem de 70 á 200.

Sombrillas de seda llamadas Marquesas de 60 á 160.

Y tambien un gran surtido de puntitas de todas clases.

Podrán cerciorarse de la ventaja de nuestros artículos todos los dias hasta el lunes próximo desde las nueve de la mañana á las seis de la tarde en la fonda de las Cuatro Naciones, n.º 25.



A LA NOVEDAD PALMESANA.

Gran bazar de sombreros y gorras á la última perfeccion y á precios módicos como son: 1.ª clase á 50 y 56 rs. uno; 2.ª clase 32, 36 y 40 reales id.; 3.ª clase 22, 26 y 28 rs. id.; advirtiendo que el que desea hacer cambio de usado con nuevo se le abonará segun su estado 4, 8, 10 ó 12 rs.; á mas todos los domingos por la mañana se plancharán los sombreros de valde; tambien se recomponen sombreros dejandoles á la moda. El establecimiento está situado calle de Bastas, número 28.

En el mismo establecimiento se acaba de recibir un gran surtido de paraguas y sombrillas de todas clases y precios sumamente módicos; como son: paraguas de 16 reales hasta 80; sombrillas de 10 reales hasta 90; igualmente hay un gran surtido de varios géneros de quincalla los cuales se ofrecen á precios sumamente baratos.



ADMINISTRACION DE LOS VAPORES MALLORQUIN Y BARCELONES.

Se avisa al público que el viernes primero de mayo próximo á las diez de su noche saldrá de este puerto para el de Iviza con la correspondencia pública el paquete de vapor-correo el Mallorquin al mando del capitán don Antonio Balaguer; admite carga y pasajeros para dicho punto. Palma 27 de abril de 1857.—El administrador, Miguel Estade y Sabater.

PALMA: IMPRENTA DE PEDRO JOSÉ GELABERT, editor responsable.